
                        

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7 月 RI 月間テーマ「ロータリー新役員就任」 

第 3193 例会    2020 年 07 月 28 日(火) 
                  ホテル花城 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

                                   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
先週、ＪＡいわて花巻様よりぬくまる食堂フードパン

トリーに寄付して頂いた模様が、カラー写真で岩手日報、
岩手日日に大きく報道されました。その報道を見て水沢
ＲＣの佐藤剛さんからショートメールを頂きました。メ
ールの内容は、「今朝の岩手日報で見ました。昨日、北上
の子ども食堂にスイカ２個とそうめんを届けてきまし
た。同じような事をされていて嬉しかったです。素晴ら

しい活動に心から敬意を表します。」でした。また、北上
和賀ＲＣメンバーの高橋嘉信さんの岩手雪運よりも食材
提供のお話をいただいているところです。この様に各方
面への支援の輪が広がって行くことに期待したいと思
います。 
今日は土用の丑の日です。土

用は立夏・立秋・立冬・立春直
前の約 18日間の期間を示す言
葉です。つまり土用の丑の日と
は、土用の期間におとずれる丑
の日の事を指しています。土用
は毎年違うので、土用の丑の日
も毎年変わります。夏のイメー
ジが強いのですが年に何回かやってきます。土用の丑
の日は「季節の変わり目」といえます。 
【今年の土用の丑の日】1/23、4/16、4/28、
7/21、8/2、10/25、11/6 
そして今年は夏に土用の丑の日が 2回あります。この
場合は 7月 21日を「一の丑」、8月 2日を「二の
丑」と呼びます。 

7,8世紀に編纂された「万葉集」には、次のようなウ
ナギを詠んだ歌があります。 
石麻呂に 吾れもの申す夏痩せに よしといふものぞ 
むなぎとり召せ    大伴家持 
夏痩せにはウナギを食べると良いと石麻呂という人に
勧めている歌です 
ウナギを食べる習慣が一般にも広まったのは 1700年
代後半、江戸時代でした。一説によれば「夏に売り上

げが落ちる」と鰻屋から相
談を受けた蘭学者の平賀源内が、店先に 
「本日丑の日」土用の丑の日うなぎの日 食すれば夏
負けすることなし 
という看板を立てたら大繁盛したことで、ほかのウナ
ギ屋もマネするようになったとか。 
本日は事業報告、決算報告、事業計画、予算の協議を

お願い致します。鹿討直前会長、橋川エレクト宜しくお
願い致します。 
また、ぬくまる食堂フードパントリーも開催しており

ます。今回は 33 家族 115 名への配布となります。時
間の取れる方は文化会館駐車場東側の花巻市総合福祉
センターでお手伝いをお願い致します。 
 
 
 
□事業報告/ 前年度会長 
 鹿討康弘君 
 
 
 
 
 
 
 

□開会点鐘               阿部会長 

□ロータリーソング斉唱 

□四つのテスト     

□ゲスト紹介                幹事 

□本日のプログラム、メニュー     親睦委員会 

□会長の時間              阿部会長 

□長期青少年交換生修了証授与式・報告会 

□幹事報告および委員会報告         幹事 

□出席報告              出席委員会 

□ニコニコ・ボックス  ニコニコ・ボックス委員会 

□閉会点鐘               阿部会長 

◆例会プログラム     進行：会場監督 S.A.A 

◆3192 回 例会の概要   

・新型コロナの影響に関するアンケート 
〔（一社）ロータリーの友事務所〕 

・暴力団追放広報紙「暴追いわて」の送付について 
〔花巻市防犯協会 会長 花巻市長 上田東一〕 
 
・2020-2021 活動報告書送付について（北上西 RC） 

 

 

08/04(火)慶祝 
08/11(火)お盆休会 
08/18(火)クラブフォーラム  

会員増強・新クラブ結成推進月間 担当：橋川秀治君 
08/25(火)会員卓話 市村律君 

 

◆今後のプログラム・その他の予定 

■会長の時間（03/48）阿部一郎 君  

 

 

◆幹事報告             幹 事 

例会メニュー 

夏野菜と挽肉の 
キーマカレー風ライス 

◆クラブ協議会【事業報告。決算/事業計画・予算】 

 

水害義援金のお願い 

 

平塚 RC 訪問に始まり、平塚
RC来花で終わった 1年。平塚
さんと参加した全日本わんこ
そば大会がコロナの影響前の
2 月だったことが、せめても
の救いでした。 

 



 
□決算報告/ 橋川副会長・エレクト 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

□事業計画/ 会長 阿部一郎君 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
□予算/ 幹事 藤田勝敏君 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
31 人中  18 人 出席  出席率 64.2 ％ 

   前回修正  67.8％ 
 
 
 
 
 
阿部一郎君≫  
今日は土用の丑の日、鰻を食べて夏バテしない様に頑張
りましょう。また、ぬくまるフードパントリーも開催し
ています。お手伝いして頂ける方は 16：00 に社協まで
お越しください。よろしくお願い致します。 
 
≪藤田勝敏君≫  
先週、100 人規模のパーティーに 
しばらくぶりに出席してきました。コロナ感染仕様、至
れり尽くせりでした。主催者も大変です。 
 
≪橋川秀治君≫  
梅雨の隙間から北斗七星の下にネオワイズ彗星が尾を
引いておりデジカメ 30 秒露出で試したら写っていまし
た。ちっちゃくですが嬉しかったです。 
 
≪立花徳久君≫  
今日は会社従業員の親御さんの葬儀に出席のため早退
いたします。 
 
≪吉田和洋君≫  
本日午前、岩手銀行との寄付型私募債の贈呈式を市長応

接室で行わせていただきました。上田市長の他、佐藤教
育長、岩間教育部長、小原課長も臨席され緊張しま･･･し
た!(^^)! 来春統合予定の新大迫小で活用されるとの
こと、嬉しい限りです！少しは社会貢献できたかな？ 
 
≪佐々木史昭君≫  
昨年、鹿討会長年度の例会で紹介を受けた学生服のリユ
ース事業をすすめている「さくらや」さんから収納ボッ
クスを 2 週間、当社に置かせてもらい、本日約 10 着回
収して頂きました。大変一生懸命な「さくらや」店長の
多田真弓さんを支援出来てとても良かったです。 
 
≪鹿討康弘君≫  
2 週間ぶりに奥さんが口をきいてくれました。日曜日に
バーベキューをした際に、大切に保管していた「鹿肉」
を提供して「脂（あぶら）は食べなくてもいいから。赤

身は美味しいよ」と言ったら、「脂身と一緒に食べたほ
うが美味しかった」久しぶりに声を出してくれました。 
 
ニコニコボックスへのご協力、ありがとうございました。 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 
 
 
 

 メーキャップ   
なし 

■ニコニコ・ボックス紹介 ニコニコ・ボックス委員会 

 

◆出席報告          出席委員会 

◆7/21 第 4 回フードパントリー報告 

 
 
 
 
 
 
 

一般会計では会費収入は
減でしたが、後半の例会
休止と地区大会の中止で
繰越額は増で阿部年度に
繋げました。ニコニコボ
ックス会計では青少年交
換の地区補助 80 万がコ
ロナによる早期帰国で
30.4 万円返金になり不足
分 4 万円をニコニコから
補填しました。 

・集合 15：00 引き渡し 17：00～19：00 解散 19：30 
・花巻市総合福祉センター 
・対象：ひとり親世帯・ 
・37世帯/138 名分(継続 29世帯 うち新規 8世帯) 
・スタッフ：社協 3、RC7、実行委員 2、ボランティア 1 
 
 
 
 
 

例会は月間で行う会員の卓
話を中心に行いたいと思い
ます。「コロナ禍」で不安定な
状況ですが懇親を深める意
味で夜例会も増やしたいと
考えています。6月の国際大
会が台北なので多数で参加
できればと願っております。 

コロナの影響で前年度
から沢山残して頂きま
した。会員増強としては
椎川エレクとが自ら勧
誘用のパンフレットを
作製したいとのことで
計上してあります。前年
度と比較して宴会が増
えますが充分に繰り越
しできると思います。 


